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■本报记者 李玲玲

本报讯 22日，记者从晋
江市卫健局获悉，为了有效预
防新冠肺炎，建立人群免疫屏
障，根据省、泉州市统一部署，
晋江市全面启动新冠疫苗免费
接种工作。

据悉，3月20日，晋江市快
速成立 3支疫苗接种机动队，
第一时间完成相关设备配置及
人员调度后，深入一线开展疫
苗接种服务。

21日14:30，记者在泉州职
业技术大学疫苗接种点看到，8
个接种台前，16名医护人员正
有条不紊地开展疫苗接种相关
工作。

“一听说学校可以打疫苗，

我马上就过来了。”首批前来接
种疫苗的杨同学告诉记者，学
校统一设置疫苗接种点，省去
了自行前往医院接种的麻烦。
经过体检、登记等相关程序后，
杨同学顺利完成疫苗接种。“感
觉还可以，打了也放心。”杨同
学说。

“接种点启用首日，仅半天
时间就有 430 名学生完成接
种。”泉州职业技术大学相关负
责人洪春锦告诉记者，作为晋
江市首家设置校内疫苗接种点
的高校，该校现有学生9000多
名，前期通过摸排登记，已有
3000多名学生自愿报名接种。

“预约接种疫苗的学生，可
根据自己的课时安排，携带身
份证到校内疫苗接种点接种。”

洪春锦表示，校内接种点的疫
苗接种工作将持续 3天，后续
想打疫苗的师生需自行前往内
坑镇卫生院。据统计，截至 3
月22日，泉州职业技术大学已
有1692人顺利完成疫苗接种。

晋江市卫健局相关负责人
表示，目前,全市已有泉州职业
技术大学、福州大学晋江科教
园、泉州轻工职业学院等相继
启用校内疫苗接种点。据悉，3
家高校适龄接种对象约 2.1万
人。

接种机动队除了进驻3所
高校外，22 日也进驻安踏集
团，现场为企业员工进行疫苗
接种。

“500人以上的企业、团体
等集体单位，将由 3支接种机

动队进企业进单位设置‘临时
接种点’开展接种。”晋江市卫
健局相关负责人表示，接种机
动队将疫苗接种服务关口进一
步前移，以此保障企业正常生
产活动。

据悉，目前，全市共有 23
家接种门诊，各门诊将在原有
基础上适当扩增接种台。预计
到3月底，全市将新增115个接
种台，由原来的 72 个增加到
187 个，日接种能力将超 2 万
针。同时，晋江正紧锣密鼓地
推进新冠疫苗接种点建设，30
日前将在安海、龙湖、陈埭、磁
灶、东石、永和等6个镇区内人
口相对集中的地方，设立方舱
接种点，以便群众就近接种。

■本报记者 李杰
通讯员 李晓民 文图

本报讯 3月19日上午，
新加坡马西岭-油池集选区
国会议员苏慧敏与林景区公

民咨询委员会主席张澂榞到
访新加坡晋江会馆，受到该
会会长卜清鍾与副会长丁增
嘉 JP,BBM、副会长张振铭、社
团及海外联系组主任吴东钦
PBM的热情接待。

苏慧敏议员祖籍晋江苏
厝。踏进新加坡晋江会馆
后，她感到特别亲切，因为
她父母在 30 年前曾带她到
会馆参加卡拉 OK等康乐活
动。

卜清鍾会长向苏慧敏议
员和张澂榞主席介绍了新加
坡晋江会馆的简史，分享了
会馆的愿景与活动。双方还
就社区服务及未来合作交换
了想法。

■本报记者 阙杨娜

2017年5月31日，晋江申办2020
年世界中学生运动会新闻通气会举
行，正式向社会发布申办口号和标
识。

赛事口号为“在一起，更出彩”
（Better Us，Better Future），在征集赛
事口号的背后，有着怎样的故事呢？

“出砖入石”的标识背后，又有怎样的
创作故事？让我们一起来回忆一下。

口号：收到5699条

“当年3月8日，我们启动了口号
征集，到 3 月 31 日结束，共收到了
5699条口号，其中 1367条为双语口
号。当时，这些口号前前后后看了十
多遍，希望能看到既接地气又有国际
范的口号，生怕一不注意就遗漏了经
典。”晋江市委宣传部新闻科科长、世
中运执委办宣传与大型活动部新闻
宣传处陈文经说，在筛选的过程中，

如果大家有看到比较满意的口号就
会先归集一下。通常一个晚上看一
遍下来，包括口号的释义，都需要五
六个小时，等躺下休息的时候，满脑
子浮现的都是那些口号。

“经过不断的讨论和推敲，我们
最后筛选出20个口号。从20个到15
个，再到 10个、5个，最后 2个口号。
其实这些口号中，很多投稿人提炼出
了其中的一部分，有‘在一起’‘一起
携手’‘一起创’，也有‘更精彩’‘正青
春’这样的含义。”陈文经说，经过向
社会各界不断地征求意见，口号最后
确定为“在一起，更出彩”，其中的“出
彩”不仅要“精彩”，还要“出色”。

在整个征集活动期间，最令大家
难忘的是一位 70多岁的李老伯。“他
不懂得网络投稿，手写了 100多条口
号，口号后面还有注释，用书信寄来，
这些口号有的结合了闽南语，有的写
成了打油诗。”陈文经说，当时的参与
面很广，包括菲律宾华侨、晋江的中

小学生都加入其中，这也是“人人参
与”“深入民心”的一种体现。

标识：融进“出砖入石”元素

提及标识的创作，大家一定对
“由出砖入石演化成两个男生女生手
拉手向前奔跑的形象”不陌生。创作
团队是北京知闲视觉艺术设计公司。

“当时的创作团队有本土的，也
有北上广的。也是经过层层筛选，最
终确定这家。”陈文经回忆说，当时该
创作团队按照他们自己对设计稿的
满意程度进行排序，而获选的这个设
计稿，其实是排在第二位的。

陈文经透露，“我们在和创作团
队进行交流的时候，听取了他们对前
面两稿的看法，第一稿属于国际比较
通用的，第二稿具有创新意识，结合

‘出砖入石’的闽南建筑特色，形似太
阳与花朵，色彩丰富、动感活泼，突显
国际化元素和晋江特色，展现中学生
的年轻活力，让人眼前一亮，从设计

思路来讲，有比较大的突破。”
事实上，设计团队也是更倾向于

选择第二稿，这和晋江方面的想法不
谋而合。“从初稿到定稿，前前后后共
用了一个月时间，也数不清改了多少
回。”北京知闲视觉艺术设计公司联
合创始人兼设计总监张维笑着说，很
愿意为晋江的城市宣传贡献自己的
一份智慧和专业力量。

新闻通气会：
2个通宵赶制了LOGO视频演绎

标识确定后，留给新闻通气会的
筹备时间已经非常紧迫了。“场地的
选择、嘉宾的邀请、新闻通气会的流
程怎么安排，这些都需要经过一番考
虑。”陈文经说，新闻通气会上有两大
亮点，一个是“创意LOGO视频演绎”，
一个是“LOGO宣布仪式”。

“创意LOGO视频演绎”讲述的是
LOGO上的两个小男孩小女孩携手跨
越晋江的山和海，跨越晋江的现代建
筑和红砖古厝，飞过乡间田野，踏着
滔滔江水，在初放的苞蕾中、在前进
的车轮中、在离弦之箭上，体现动感
活泼的青春色块，勾勒出“出砖入石”
的理念。

“接到任务的时候，我们只剩下
一周的时间，和晋江方面做了充分的
沟通后，用两天的时间确定了 LOGO
演绎的思路、脚本，然后多台设备同

时工作。在技术上，LOGO和花朵的
结合，原先设想是LOGO能和花瓣相
叠加在一起，但找不到适合的花朵，
后来经过讨论，就将LOGO与初放的
苞蕾相结合，不管哪个镜头，都是一
镜到底。”泉州时空传媒创始人贺钢
是LOGO视频演绎的主要制作人，“晋
江方面的工作人员和我们全体制作
人员，用了2个通宵做出了视频效果，
记得新闻通气会是下午 4点开始，我
们到当天早上 7点多才完成视频合
成，然后拷贝到U盘、存放在邮箱，备
份好多份，带到新闻通气会现场，确
保万无一失。”

而在“LOGO宣布仪式”上，与会
领导手上各持一块象征性的砖石，共
同放入当时的LOGO板块中，最终形
成完整的LOGO，这也寓意着“一起为
世中运添砖加瓦”，让世中运更出彩。

“从口号征集到最后的新闻通气
会，这项任务非常重，但大家克服困
难，整个团队拧成一股绳。当定格的
那一瞬间成了永恒，这是一场赛事非
常重要的文化遗产，也是自己不可多
得的经验积累历程。”陈文经说，不管
是口号、图案，还是视频，最后都得到
了社会各界的认可，国际中体联和中
体协也当即把视频拿回去播放，近
100家媒体报道、转载了新闻通气会，

“非常感动，大家都积极建言献策，凝
聚了海内外晋江人的共识”。

■本报记者 柯国笠

本报讯 19 日，恒安
国际发布 2020年度业绩公
告称，截至 2020年 12月 31
日，集团营业收入为223.74
亿元（人民币，下同），归属
净利润为 45.95亿元，同比
增长17.6%。

2020年利润增长幅度
惊人，恒安国际在公告中指
出，扣除疫情对市场方面的
影响，包括个人及家庭护理
产品需求增加、年内木浆价
格处于低位推动纸巾业务
毛利增长、高利润卫生巾收
入大幅增长，以及高端卫生
巾市场渗透率于年内迅速
提升、汇兑收益等原因，是
助推恒安利润增长的重要
原因。

具体来看，在恒安国际
营收构成中，纸巾业务仍然
占比最大，全年销售收入约
103.83亿元，占集团整体收
入约 46.4%。受惠于木浆
成本处于低位，恒安国际纸
巾业务毛利率显著增长至
约33.5%。

卫生巾板块表现则受
益于高端产品对市场的迅
速渗透。公告显示，恒安国
际 2020年卫生巾业务重返
增长轨道，实现销售收入
66.55亿元，同比增长 3%，
占恒安国际整体收入接近
30%。恒安国际称，受惠于
高端产品 Space7快速增长
获得销售收入近2亿元，带
动卫生巾业务毛利率进一
步扩张至约 71.4%。同时，
集团正逐步发力高端市场，
高端产品 Space7有望成为
2021年及未来的潜在增长

点，推动集团扩大在卫生巾
市场的份额。

除了卫生巾高端产品的
推动外，纸尿裤高端产品也
获得了一定的增长。公告显
示，2020年，受惠于恒安国际
加强在电商及母婴销售的布
局，加上高端婴儿及成人纸
尿裤产品的占比提高，纸尿
裤业务的销售收入达14.26
亿元，跌幅收窄至约 0.9%
（2019 年跌幅为 6.3%），占
集团整体收入约 6.4%。其
中，高档产品“Q·MO”的销售
增幅超过约70%，占整体纸
尿裤销售约18.9%。

除上述业务外，恒安国
际家居用品业务销售收入4
亿元；其他收入39.11亿元，
其中口罩营收为2.6亿元。

产品高端化发展在
2020年给恒安国际带来了
客观收益。对于未来高端
化的发展，恒安国际表示，
为满足终端客户日益高端
化的消费需求，恒安集团将
继续优化产品组合，对产品
的包装、材质和功能进行升
级，推动高档产品销售。

作为快消品龙头，在渠
道方面，恒安国际继续优
化。2020 年，恒安国际电
商渠道营收 43亿元，占集
团整体收入约 19.1%；海外
业务（包括皇城集团业务）
全年营收 21.67亿元，占集
团整体收入约9.7%。

对此，恒安国际称，
2021 年，集团将加大力度
提高电商及新零售（包括社
区团购）的覆盖，融合线上
线下的零售模式，从而提升
集团旗下各产品的市场渗
透率。

3支疫苗接种机动队 23家接种门诊

晋江市全面启动新冠疫苗免费接种工作

祖籍晋江陈埭苏厝的国会议员

苏慧敏到访新加坡晋江会馆

出砖入石 让世中运更出彩

恒安去年
净利润超45亿元 比增17.6%

苏慧敏（右三）与新加坡晋江会馆会长卜清鍾（右二）等合影。


